

Estimados lectores:

El aporte científico de la academia en la sociedad es de vital importancia y YACHANA Revista Científica lo transmite, en esta ocasión, con sus publicaciones provenientes de Perú, México, Cuba y Ecuador enfocadas, por ejemplo, en el desarrollo y evolución de las empresas. Empresas que buscan ver más allá de su crecimiento económico, que se conjugan con la sostenibilidad, donde el dinero no es lo único que importa y la responsabilidad social es clave.

Con su nueva edición (volumen 13 no. 1), Yachana Revista Científica da la bienvenida al 2024 y a ustedes queridos lectores. Su dossier se titula: “Organizaciones y sociedad: modelos de negocios, sostenibilidad, responsabilidad social y entornos digitales” y contó con la coordinación de los doctores, Fabricio Ramos Neves (Brasil) y Rosana Meleán Romero (Venezuela).

El llamado del secretario general de las Naciones Unidas (ONU), Antonio Guterres, al sector empresarial del mundo, a seis años de que se cumplan los Objetivos de Desarrollo Sostenible, fue contundente y complementa lo antes expuesto: “Es el momento de ampliar las contribuciones de la comunidad empresarial mundial a la Agenda 2030 y la implementación del Acuerdo de París sobre el cambio climático”.

En la misma línea organizacional, este dossier destaca otro estudio que muestra cómo las empresas nativas digitales mediante su adaptabilidad y gestión del conocimiento redefinen su competitividad en el mercado contemporáneo. Esta investigación resalta la importancia de la innovación y muestra estrategias dinámicas para la ventaja competitiva en una era digital, cuyas bases fueron sentadas por el científico estadounidense Claude Shannon y que ahora estos cambios de paradigmas están revolucionando a las organizaciones y a la sociedad.

El volumen también contiene investigaciones relacionadas con la importancia del control interno en una organización, con el fin de mejorar la gestión operativa; mientras que otro estudio pone al control nuevamente como protagonista, pero para detectar el fraude en las compañías y expone a las auditorías como herramientas de detección y prevención de fraudes dentro y fuera de las empresas. Se suman también otros trabajos investigativos que se desarrollan en el área del conocimiento de la Educación.

Los invitamos, entonces, a que realicen este interesante recorrido de lectura y a la comunidad científica a que siga aportando con sus artículos y ensayos en las próximas ediciones de YACHANA, que tiene más de 10 años aportando a la ciencia. El siguiente dossier, que se publicará en julio (volumen 13 no. 2), tendrá como título central: “Explorando las fronteras de la inteligencia artificial: perspectivas multidisciplinarias”. Los esperamos, la convocatoria está abierta. Saludos.

Mgtr. Diana Auz Espinoza  
*Editora YACHANA Revista Científica*